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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CONFIANZA DE CIUDADANOS SE GANA CON HECHOS: ANAYA 
A dos años de los próximos comicios y ante la efervescencia que ya comienza a generarse al interior de los 
partidos en los que, incluso empiezan a surgir aspirantes para la contienda, el diputado federal Ricardo 
Anaya Cortés hizo llamado al PAN a aportar al “trabajo” y a “dar resultados a la gente” para ganar terreno y 
la confianza de los ciudadanos, con miras al 2015. No apostó a las ‘patadas’, como recientemente declaró el 
diputado Marcos Aguilar, pues dijo que sólo el trabajo y los buenos resultados serán la clave para recuperar 
esos espacios.  En el marco de los informes de gobierno municipales, aseguró que Acción Nacional no 
apostará al fracaso de las administraciones no panistas para verse favorecidos en las próximas elecciones. 
(Plaza de Armas 9) 
  
PREFIERE PARTIDO NUEVA ALIANZA NO HACER COALICIONES EN 2015 
El presidente estatal de Nueva Alianza, Oscar Arturo Rodríguez, aseguró que el principal objetivo que tienen 
en los próximos comicios electorales es contender de manera independiente, aunque no descarta la 
posibilidad de constituir una alianza con otro partido político. Reconoció que los municipios con mayor peso 
para el partido son San Juan del Río y Querétaro, donde se encuentra la mayoría de sus militantes y señaló 
que vislumbra buenos resultados para el 2015. (a.m. 5-A) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”  
Unos 400 queretanos adheridos a las filas del PAN se reunieron a puerta cerrada para deliberar, qué pasos 
seguir para desentrañar el entuerto que significa la elección del año 2015, donde abordaron una de las 
aristas, la principal, la unidad de todos ellos. Un mancebo bien conocido, de nombre Marcos Aguilar, tuvo la 
osadía de hablar fuerte a sus cofrades para explicar lo que deben hacer si pretenden recuperar las riendas 
del gobierno de Querétaro. Será, pues, Marcos Aguilar quien se posicione como abanderado de los 
blaquiazules queretanos en la contienda comicial a verificarse dentro de 23 meses y días. Esta situación no 
significa que hayan acabado los dolores de cabeza para los panistas, les queda por recorrer un largo trecho. 
Baste decir que aún no tienen acuerdo sobre quién será el que asuma la postulación al gobierno de la 
entidad; ¿Francisco o Ricardo?  Ejemplo similar es lo que sucedió ayer con Marcelo Ebrad, el ex gobernante 
de la capital mexicana. Hizo exactamente lo que acá hizo Marcos Aguilar: tuvo la osadía de reunir a 
dirigentes de diversas cofradías, todas amparadas por el Partido del Sol Azteca con la finalidad de unificar a 
su partido. Quizá por esta condición que empieza a gestarse con fuerza en la capital del país es que ha 
reaccionado el representante de los solaztequistas en Querétaro de nombre Carlos Lázaro Tapia. Primero 
alzó la voz para repetir una y otra vez que en esta entidad no habría alianza entre blanquiazules y 
perredistas, pues argumento no existen coincidencias ideológicas. Don Carlos Lázaro no miente. ¿En qué 
punto ideológico se unen azules y amarillos? Ese punto, no existe. Sin embargo, sí hay coincidencias 
pragmáticas, como el hecho de que ambos quieran evitar que el PRI siga gobernando. Eso los unió en 
diversas provincias. (a.m. 9-A) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
REAPARECE RODRÍGUEZ SERRATO 
Delgado, con una barda prominente, sin ser consejero estatal panista pero acompañando a su esposa Socorro 
Bañuelos reapareció Fernando Rodríguez Serrato, el ex regidor que participó en una gresca en un 
estacionamiento de la calle de Ocampo, hace más de un año.  En su momento Arsenio Durán Becerra, 
Procurador General de Justicia, dijo que la averiguación previa está basada en los presuntos delitos como 
lesiones y tentativa de homicidio, siendo éste último, grave, por lo cual ambos personajes no tendrán 
derecho a libertad provisional bajo caución. (Noticias 1-A) 
 
AHORA PIDE AN LISTA DE BENEFICIARIOS DE SOLUCIONES 
El panismo exigió que se dé a conocer la lista de beneficiados del programa social Soluciones y con ello, se 
cumplan parámetros de transparencia.  El Secretario General del CDE, Luis Antonio Rangel, aseguró que los 
gobiernos deben ser transparentes en el uso de los recursos públicos.  En la plática con el consejo estatal 
panista, Martín del Campo, quien acaba de ganar la elección junto con el PRD, los invitó a aceptar alianzas 
con otros partidos políticos. (Noticias 7-A) 
 
PRI  
 
ANTICIPA LANDEROS NUEVO REGISTRO DE MILITANTES PRIÍSTAS 
El PRI en el estado, iniciará un nuevo registro de militantes, único y diferente a los que antes se habían 
realizado en función de que no exista la doble militancia, informó Alonso Landeros, Dirigente del CDE del 
PRI. (Noticias 8-A) 
 
ENTREGA LÍDER CENOPISTA MATERIAL A MUJERES 
El secretario general de la CNOP, Juan José Ruiz, entregó a un grupo de 80 mujeres, material para costura y 
manualidades en la comunidad Generación 200. Este recurso fue gestionado por el líder cenopista, quien 
destacó que estos grupos serán apoyados para realizar distintos trabajos para mantener a sus familias. 
(Diario de Querétaro 4-A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CASI LISTO EL GUERRERO 
Avanzan las obras en el Jardín Guerrero, cuya inauguración estaba planeada para las fiestas por el 
aniversario de la Ciudad este jueves 25 de julio; pero que sufrieron retrasos ante el dilema que generó la 
fuente, que finalmente permanecerá en la plaza. Se prevé terminar los trabajos "duros" en 15 días 
aproximadamente, de acuerdo a los trabajadores. Las autoridades del municipio de Querétaro darán a 
conocer la fecha exacta de la inauguración. Recordemos que el pasado 25 de abril, el presidente municipal de 
Querétaro, Roberto Loyola Vera, anunció la inversión de 10 millones de pesos para hacer del Jardín Guerrero 
una plaza para más de tres mil personas. (DQ principal) 
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AM: RESCATAN FLORA EN RIESGO DE EXTINCIÓN  
Sesenta especies de cactus originarios de Querétaro han sido rescatadas de la extinción, conservándose 
especímenes de los mismos invernaderos de la Unidad de Manejo Ambiental Quinta Schmoll Este 
invernadero, ubicado en Cadereyta de Montes cuenta con 93 años de existencia y es uno de los más 
importantes de América. Esta unidad está certificada por PROFEPA y SEMARNAT, señaló Heinz Wagner 
Hellmann, director de la Quinta. (AM, principal) 
 
PA: MATA BORRACHO A DOS INSPECTORES 
De manera trágica, la madrugada del sábado dos empleados del municipio de El Marqués que participaban 
en un operativo contra la venta clandestina de alcohol murieron.  Al transitar por la carretera estatal 500, a 
la altura del acceso a la comunidad de Tangojó, se encontraron de frente con un vehículo que era conducido 
por César Estrella, quien se encontraba en estado de ebriedad. (PA, principal) 
 
EUQ: CERCA, LEY ANTITABACO, ASEGURAN EN CONGRESO  
La Ley antitabaco está lista para presentarse y será dictaminada en comisión el próximo mes, previó el 
presidente de la comisión desalad y Población del Congreso local, Enrique Correa, del PAN. Explicó que con 
esta legislación ninguna persona podrá fumar en espacios cerrados, de incumplir será acreedor a una 
sanción que puede alcanzar hasta los 100 salarios mínimos. (EUQ principal, Plaza de Armas 7 y a.m. 5-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
UBICAN A JOSÉ CALZADA COMO INFLUYENTE LÍDER 
En su más reciente edición, que comenzó a circular ayer, la revista Líderes sostiene que el Gobernador del 
Estado, José Calzada Rovirosa, es uno de los 300 líderes más influyentes de México. Calzada Rovirosa 
aparece en la lista por cuarto año consecutivo y destacan su capacidad de concertación, diálogo y de llegar a 
acuerdos, así como su compromiso de llevar soluciones reales a cada uno de los rincones de la entidad.  La 
revista hace una semblanza del Gobernador José Calzada Rovirosa. Dentro del “Poder Ejecutivo” se 
encuentran sólo 19 de los 31 gobernadores del país y al jefe de Gobierno del DF; el año pasado, sólo se 
incluyó a 18 gobernadores.  En imagen Sandra Albarrán, Tonatiuh Salinas y Roberto Loyola. (Plaza de Armas 
1 y 3) 
 
AIQ BUSCA SER UN AEROPUERTO OPCIONAL 
Para el AIQ resulta redituable si se consolida como un aeródromo opcional y no como uno alterno, explicó su 
director, Miguel Inzunza Luque. Y es que el aeropuerto alterno no tiene un aporte económico. El Aeropuerto 
tiene capacidad para recibir a 45 aeronaves por hora; tiene capacidad para recibir simultáneamente a entre 
300 y 400 pasajeros. En lo que va del 2013, ha fungido alternamente por 5 ocasiones, tan sólo la última vez 
recibió a 400 usuarios, quienes al llegar a Querétaro optaron por continuar su trayecto de forma terrestre. 
(El Universal Querétaro 10-A) 
 
CRECE CALIDAD DE ARTESANÍAS LOCALES 
Las artesanías queretanas son ya productos maduros, innovadores y de muy alta competitividad, afirmó 
Fernanda Tapia Palomera, Directora de la Casa de las Artesanías, quien destacó el que en la 4ª edición del 
Concurso Nacional de Fibras Vegetales, Querétaro obtuviera una posición significativa por el manejo del 
pino, ixtle y el mimbre. (Noticias 7-A) 
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DESTINARÁN $400 MIL PARA COMBATE DE PLAGAS 
A través de la Dirección de Desarrollo Rural y Agropecuario se invertirán 400 mil pesos en la compra y 
distribución de herbicidas y plaguicidas, para mantener en buenas condiciones el campo capitalino, 
manifestó el titular de la Dependencia, Juan Manuel Sánchez. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
INAUGURA SANDRA ALBARRÁN LA CAMPAÑA NACIONAL ‘MOCHILÓN 2013’ 
En la explanada del Parque “Querétaro 2000” se realiza la colecta de útiles escolares que permanecerá del 19 
al 21 de julio. La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, puso en 
marcha la campaña nacional del “Mochilón 2013”, con el objetivo de recolectar útiles escolares en apoyo a 
niños y niñas de comunidades marginadas.  Asimismo agradeció el compromiso de las dependencias de 
gobierno estatal que apoyaron con la donación de artículos escolares, entre ellas empleados del Programa 
Soluciones, CEA, PGJ, Secretaría de Desarrollo Sustentable, Secretaría de Educación, Secretaría de Planeación 
y Finanzas, Secretaría de la Contraloría, la SSC, Comisión Estatal de Caminos, Secretaría de la Juventud, entre 
otras. (Noticias 1-E y 5-E) 
 
RECIBIRÁN PAPELERÍAS LOS VALES EN AGOSTO 
Durante el mes de agosto, las papelerías podrán hacer el canje de los vales de útiles escolares que fueron 
repartidos por el Gobierno Estatal, por lo que el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, pidió reportar 
cualquier anomalía en dicho programa. En total, el Oficial Mayor informó que se repartieron más de 35 
millones de pesos en 235 mil 267 vales de útiles escolares a los estudiantes de todo el estado, los cuales se 
pueden hacer efectivos a partir del 19 de agosto en los 18 municipios del estado. (a.m. 10-A) 
 
SOLICITAN A LA USEBEQ “ESCUELA INTEGRADORA” 
Ante la constante denuncia de sobresaturación en las escuelas públicas, el delegado de la zona de Josefa 
Vergara, Francisco Javier Hernández Velázquez, informó que se ha presentado un proyecto a la USEBEQ para 
construir una nueva “Escuela Integradora” que contemple primaria y secundaria. Explicó que de crearse 
dicho espacio educativo, estaría en la Colonia La Unión. (Plaza de Armas 10) 
 
CONSTRUIRÁ LA UAQ RANCHO UNIVERSITARIO 
Con una inversión inicial de 20 millones de pesos, el Rancho Universitario o Campus de la Sierra Gorda de la 
UAQ iniciará su construcción el próximo octubre en el municipio de Arroyo Seco, con espacio para 300 
jóvenes y la generación de 200 nuevos empleos.  El rector, Gilberto Herrera Ruiz, quien se unió a la gira de 
Calzada por la Sierra Gorda, informó que este campus vendrá a impulsar el gran potencial agropecuario en la 
región. (Plaza de Armas 10) 
 
OFERTA ESTADO 950 PLAZAS PARA OPERADORES Y CHECADORES 
Además de la posibilidad de integrarse a la Red Q, la Secretaría del Trabajo ha dispuesto el 
emprendedurismo y 600 plazas de trabajo como oferta para los checadores del transporte de la Zona 
Metropolitana. El titular de la dependencia, Tonatiuh Salinas Muñoz, informó que los sueldos de este gremio 
oscilarían entre los 5 y los 9 mil pesos; esto, de incorporarse a alguna de estas 600 plazas disponibles en el 
SNE. (Plaza de Armas 9) 
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OPERATIVO ANTI-RATAS 
Instala la PGJ ocho filtros de seguridad en todo el estado; sábado y domingo fueron los días que estimó la 
dependencia para realizar estos operativos con la ayuda de las corporaciones policíacas tanto del estado 
como las municipales, dependiendo del lugar donde se instalaron.  Estos operativos se llevan a cabo a 
propuesta del Procurador Arsenio Durán Becerra, y forman parte de los acuerdos en las reuniones 
nacionales de procuradores de la zona occidente donde están integrados 11 estados, entre ellos Hidalgo, 
Guanajuato, Estado de México, Michoacán, San Luis Potosí y por supuesto Querétaro. (Diario de Querétaro 2-
G) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
DEFINEN FORMATO DEL INFORME DE PEPE 
Ante la apertura que mostró el Gobernador José Calzada Rovirosa, para aceptar el formato de Informe de 
gobierno que la legislatura le propusiera, la Junta de Concertación Política decidió que el Mandatario 
ingresará al recinto acompañado por una Comisión de cortesía, que será integrada por las dos diputadas 
mujeres; y que tras hacer la entrega por escrito al presidente de la Mesa Directiva, y emitir un mensaje, se 
retirará para encabezar un acto ciudadano en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. El diputado Marco 
Antonio León Hernández, presidente de la Junta de Concertación, explicó que el acto protocolario comenzará 
en punto de las 9 horas, y estarán como invitados representantes del Poder Judicial, presidentes 
municipales, funcionarios estatales, delegados, legisladores federales, al jefe de la 17ª zona militar y a los 
dirigentes estatales de los partidos. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
AMENAZA MIGRACIÓN EL ABASTECIMIENTO DE AGUA 
El abastecimiento de agua cada día se ve más amenazado, aseveró el diputado presidente de la Comisión de 
Desarrollo Sustentable, Yairo Marina Alcocer, quien aseguró que con la llegada de familias diariamente a la 
entidad la condición de aguas se vuelve vulnerable. (Plaza de Armas 7) 
 
APRUEBA DIPUTADO LIBERTAD DE EXPRESIÓN 
El Diputado del PAN, Germán Borja aseguró que en Querétaro sí existe la libertad de expresión, aunque se 
debe evitar que existan los bloqueos de avenidas. Al respecto indicó que para que exista un verdadero 
respeto a la libertad de expresión, ambas partes, Gobierno Estatal y líderes de oposición, deben estar 
abiertos a escuchar y al diálogo, con lo cual se podrían evitar situaciones como las que acontecieron con los 
checadores del transporte público. (a.m. 5-A) 
 
PRETENDEN COBRAR ADEUDOS EN PREDIAL A MOROSOS 
Ante la cantidad de problemas que enfrentan los condominios, particularmente por la falta de aportaciones 
de algunos vecinos morosos, para el mantenimiento de los espacios públicos, y servicios como el alumbrado, 
el diputado Alejandro Cano Alcalá señaló que prepara una propuesta de iniciativa para que los municipios 
puedan intervenir en las áreas comunes y para que en el pago del impuesto predial, se les cargue a los 
vecinos morosos el adeudo con el condominio, y que una vez cobrado lo puedan destinar a la asociación 
correspondiente. (Diario de Querétaro 2-A) 
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ENVIARÁN CÓDIGO PENAL AL CONGRESO 
Ante la aprobación en la Cámara de Diputados del Congreso Federal de la reforma constitucional para la 
homologación para el Código Penal, el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de 
Justicia, Luis Bernardo Nava, informó que contemplarán enviar al Congreso de la Unión la Ley de 
Procedimientos Penales de Querétaro. Detalló que los juicios orales empezarán en 2014 en diversas fases. 
(El Universal Querétaro 4-A) 
 
REPRUEBA EL PRI ABUSOS SEXUALES DE POLICÍAS 
El coordinador parlamentario del PRI en la LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, consideró reprobable la 
presunta violación de una menor, protagonizada por policías municipales de Corregidora. Consideró el tema 
delicado y preocupante, por lo que se llevará a la Comisión de Seguridad a la Cámara local para investigar 
por qué se repite este grave delito por segunda ocasión en el 2013 entre los uniformados de la demarcación 
referida. (Plaza de Armas 3) 
 
DESCARTAN QUE HAYA CASOS DE LAVADO DE DINERO EN EL ESTADO 
El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia en el Congreso Local, Luis 
Bernardo Nava, informó que aún no se han proporcionado datos de que existan casos de lavado de dinero en 
la entidad. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
TRABAJAN QUERETANAS DESDE LOS 14 AÑOS 
Mujeres desde los 14 años forman parte de la PEA en la entidad, aseveró la diputada panista Beatriz 
Marmolejo Rojas. Lo anterior al destacar datos proporcionados por la Encuesta Nacional de Ocupación y 
Empleo, referentes al segundo trimestre del 2012. En otro tema referente a la llegada de menores de edad a 
algunas calles para trabajar durante el periodo vacacional, la diputada hizo un llamado a las autoridades 
correspondientes para atender a esta población a través de programas sociales. (Plaza de Armas 7 y El 
Universal Querétaro 4-A) 
 
BAJA EN REMESAS SE REPONE CON EL TURISMO EN LA SIERRA 
Llegan a la sierra más de 300 familias de migrantes en esta temporada vacacional, informó Gilberto Pedraza, 
diputado local de la LVII Legislatura. Además dijo que reciben turistas del interior de la República, que bajan 
las remesas en un 30% pero se compensa con la avenida del turismo, pues se da un repunte del 20% en 
cuanto a la derrama que se genera por el turismo en la zona.  Los migrantes se quedan alrededor de mes y 
medio, principalmente en los municipios de Jalpan de Serra, Arroyo Seco y Landa de Matamoros. Quienes 
vienen principalmente de Texas, Carolina del Norte y Florida. (Noticias 8-A) 
 
NECESARIO CRECER PARA DAR BIENESTAR A LAS FAMILIAS: EBG 
Sin crecimiento el país seguirá a “medio paso” y no habrá una oportunidad de despegue, ni una auténtica 
oportunidad de progreso y bienestar para las familias, sostuvo el legislador priísta Enrique Burgos García. 
Por ello, dijo, la infraestructura es uno de los capítulos fundamentales en la búsqueda del desarrollo en 
cualquier nación y uno de los propósitos del gobierno federal es detonar la inversión en el país en ese rubro. 
(Noticias 9-A y a.m. 5-A) 
 
PRESIDIRÁ RICARDO ASTUDILLO COMISIÓN DE PRESUPUESTO 
El diputado Ricardo Astudillo, fue designado Secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, lo 
que representa una posición clave y estratégica para fortalecer gestión e impulsar en el presupuesto de 2014 
mayores recursos para el Estado de Querétaro y sus municipios. (a.m. 5-A) 



 
DOMINGO 21 DE JULIO DE 2013 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios  
 

MUNICIPIOS 
 
ENSEÑAN A HACER TRAMPAS DE GRASA 
Personal de la Secretaría de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, capacitó a más de 30 
habitantes de las comunidades de Puerto de Aguirre y La Estacada en la delegación Santa Rosa Jáuregui en la 
elaboración de trampas de grasa, a fin de evitar que grasas, aceites y sólidos comestibles lleguen al drenaje.  
Ramón Abonce, titular del área, explicó que la elaboración de las trampas representa un gasto mínimo a las 
personas de entre 300 y 500 pesos. El delegado Antonio Santana, destacó el compromiso de la 
administración que encabeza el presidente municipal, Roberto Loyola de tener un municipio sustentable. 
(Diario de Querétaro 9-A) 
 
DESCARTAN PRESENCIA DE AMBULANTES EN LA ALAMEDA 
El director de Inspección del municipio capitalino, Fernando Goyeneche, aseguró que no se permitirá la 
entrada de comerciantes ambulantes al Parque Alameda Hidalgo, como se ha manifestado por medio de las 
redes sociales. “Han sido varios los comentarios que se han presentado por ese tema. “Al momento en que el 
presidente municipal, Roberto Loyola Vera, anuncia mejoras encaminadas a mejorar la actividad en la 
alameda se crearon suspicacias sobre el ambulantaje”. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
CLAUSURAN EMPRESA EN CORREGIDORA 
El IMPI, impuso clausura a una empresa del sector manufactura del municipio de Corregidora por oponerse 
a una visita de inspección en materia de software. Kiyoshi Tsuru, director general de BSA, México, dijo que 
estas medidas comunican un claro mensaje de respeto a la legalidad y las instituciones. (Diario de Querétaro 
5-A) 
 
GRAVES AFECTACIONES 
El aguacero que se abatió la tarde y noche de ayer en el norte de la ciudad dejó encharcamientos con tirantes 
hasta de 60 centímetros en Jurica, donde decenas de autos se quedaron varados, la delegación Félix Osores y 
los fraccionamientos Revolución, Eduardo Loarca, San Miguel, El Rocío y La Gloria sufrieron también graves 
afectaciones.  El titular de Protección Civil, Gerardo Quirarte refirió que una barda perimetral se vino abajo, 
así como toldos y carpas de una actividad social que se realizaba en la delegación Félix Osores que golpearon 
a dos personas. En la zona norte se registraron anegamientos en unas 10 casas y amenazante río.  De 
acuerdo con Quirarte, la ciudad operó bien y no hubo mayores afectaciones gracias a la limpieza de drenes 
que están haciendo los municipios. (Noticias 1-A y 8-B) 
 
CAOS POR INTENSAS LLUVIAS 
Las lluvias de moderadas a intensas que cayeron ayer en la ciudad, provocaron varios estragos que van 
desde inundaciones dentro de las casas, se anegaron algunas calles, hubo caída de árboles, se colapsó una 
lona en las oficinas de la delegación Félix Osores Sotomayor que dejó 2 heridos, varios autos varados y crisis 
nerviosas en varios ciudadanos. Datos de la UMPC de Querétaro, refieren que 20 casas se vieron afectadas en 
el condominio Carlos Orellana, ubicada en avenida Popocatépetl; se reventó el dren que pasa por avenida 
Popocatépetl, arrastrando el torrente a 2 vehículos, sin daños a personas. Por su parte, Emmanuel Reséndiz 
de Protección Civil de El Marqués, reportó afectaciones sobre las carreteras que van a Chichimequillas y la 
500 a la comunidad de Atongo, donde varios conductores se quedaron varados. (Diario de Querétaro 7-A. 
Primeros dos párrafos y último en El Universal Querétaro 7-A. Primeros dos párrafos en Plaza de Armas 3-La 
Roja) 
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CULMINA FUERZA CIUDADANA 
Durante una semana, llegó Fuerza Ciudadana a la colonia Bolaños, para beneficiar de más de 3 mil 400 
habitantes, realizando obras de mejora urbana, con la participación de autoridades y vecinos. El Secretario 
de Finanzas, José Antonio Ávila Arvizu, en representación del Presidente Municipal, Roberto Loyola, 
participó de manera directa junto con los vecinos de la populosa colonia que pertenece a la delegación Villa 
Cayetano Rubio. (Diario de Querétaro 10-A. Sin mención de Roberto Loyola, en Noticias 6-A) 
 
PROYECTAN ELIMINAR COSTO DE DESPENSAS 
Más de 6 mil adultos mayores que reciben una despensa mensual, en la capital queretana, podrían ser 
beneficiados en el no cobro de la misma, informó el director del DIF Municipal, Ricardo Ortega Pacheco, 
quien aseguró que la cuota era de 10 pesos. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
DETECTA MUNICIPIO 141 ZONAS DE RIESGO: UMPC 
El Director de la UMPC, Amadeo Lugo, señaló que existen 141 zonas de riesgo en el municipio de Querétaro, 
donde viven cerca de 91 mil 250 personas, siendo la delegación Epigmenio González, la que cuenta con 
mayores asentamientos irregulares. (Noticias 7-A) 
 
PROTESTAN VECINOS DE PRIVADA JURIQUILLA 
Habitantes del fraccionamiento Privada Juriquilla colocaron mantas de rechazo a la destrucción de las áreas 
verdes de esta zona, luego de que el cabildo municipal en el año 2009 autorizó el cambio de uso de suelo de 
donación a habitacional. Los habitantes explicaron la situación que enfrentan al diputado local Diego Foyo, 
ante lo cual, el legislador aseguró a los habitantes que tratará de impedir la construcción por parte de los 
dueños y que las áreas verdes se respeten. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
ATINADO LLEVAR ITQ A LA SIERRA 
El Gobernador José Calzada Rovirosa, destacó la importancia de la expansión que el Instituto Tecnológico de 
Querétaro ha tenido en la Sierra Gorda, luego de presenciar los informes de los alcaldes de Arroyo Seco, 
Elfego Torres Balderas y de Landa de Matamoros, Domingo Mar Bocanegra. Acompañaron al Gobernador a 
estos informes, el presidente del TSJ, magistrado Carlos Manuel Septién Olivares y el presidente de la Mesa 
Directiva de la LVII Legislatura, Jorge Lomelí Noriega. En imagen la señora Sandra Albarrán, el presidente 
municipal de Querétaro, Roberto Loyola y el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas. (Diario de Querétaro 
1-A. Sin imagen de Roberto Loyola ni Tonatiuh Salinas, en Noticias 1-A, 3-A y 6-San Juan) 
 
FOTO-NOTA “RINDEN SU INFORME” 
El Gobernador José Calzada, asistió al Primer Informe de los Presidentes Municipales de Arroyo Seco, Élfego 
Torres Balderas y de Landa de Matamoros, Domingo Mar Bocanegra. (Noticias 1-San Juan) 
 
JCR, ALIADO DE LOS MUNICIPIOS: PRESIDENTES 
En el marco de la rendición de informes de los municipios de Arroyo Seco y Landa de Matamoros, los 
presidentes, Élfego Torres Balderas y Domingo Mar Bocanegra, reconocieron al Gobernador del Estado, José 
Calzada Rovirosa, como un aliado para el progreso y la transformación de las demarcaciones queretanas. Los 
ediles también exaltaron la figura de la primera dama de Querétaro, Sandra Albarrán, al frente del Sistema 
Estatal DIF, a través del cual se impulsan acciones sociales a favor de los grupos vulnerables de la entidad. 
(Plaza de Armas 3) 
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IMPORTANTE AVANCE EN OBRA PÚBLICA EN ARROYO SECO 
En sesión solemne de cabildo, Élfego Torres Balderas, Presidente Municipal de Arroyo Seco, rindió su primer 
informe de Gobierno, en el que destacó el compromiso de la administración para trabajar por el municipio.  
Con la presencia del Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, del 
senador, Enrique Burgos, de diputados federales y locales, funcionarios estatales, presidentes serranos y la 
ciudadanía del municipio de Arroyo Seco, el alcalde informó los avances, retos y logros que pudo concretar 
en estos nueve meses de administración. (Noticias 2-A y 6-San Juan) 
 
CON CERCANÍA, SEGUIMOS EL EJEMPLO DEL GOBERNADOR: MAR B. 
El presidente municipal de Landa de Matamoros, Domingo Mar Bocanegra, enfatizó que “el gobierno de 
Landa de Matamoros tiene una gran responsabilidad con los habitantes del municipio, por ello trabajamos 
con compromiso y cercanos a la gente siguiendo el ejemplo de nuestro Gobernador José Calzada”. El alcalde 
rindió su primer informe de gobierno ante la presencia del Gobernador José Calzada, del Presidente del TSJ, 
Carlos Septién, del Presidente de la mesa directiva de la LVII Legislatura, Jorge Arturo Lomelí y de la 
ciudadanía en general. (Noticias 2-A y 6-San Juan) 
 
LA SIERRA GORDA ÁREA DE OPORTUNIDAD: R. LOYOLA 
En la sierra hay introducción de servicios, aplicación de recursos en materias tan importantes como la 
educación, salud, caminos, lo que son necesarios para que los municipios salgan adelante, afirmó Roberto 
Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, quien agregó que en la zona serrana siempre hay áreas de 
oportunidad, que hay muchas carencias y también muchos retos en las comunidades alejadas a los 
municipios como Landa de Matamoros.  Resaltó que uno de los retos a los que se deben enfrentar los 
municipios serranos es a la generación de empleos para que los habitantes no tengan que emigrar. Dijo que 
hay muchos retos en materia de desarrollo social y justicia, “por ejemplo el tema de agua potable en Pinal de 
Amoles es un gran reto, pero todos tenemos que trabajar para alcanzar el gran proyecto que encabeza 
nuestro Gobernador (José Calzada), tener agua cerca de todos, que todos los que habitamos el territorio del 
estado de Querétaro, podamos tener servicio a lo mínimo, agua, luz y un piso firme”. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
LA CIUDADANÍA CALIFICARÁ  
Antonio Macías Trejo, presidente municipal de Tequisquiapan, a una semana de rendir su primer informe de 
gobierno ante los tequisquiapenses, dijo que escogió el Jardín Hidalgo para que la ciudadanía vaya a 
escuchar lo que se ha hecho durante la administración, y que sean ellos quienes pongan una calificación a 
este primer año de trabajo. Comentó que está confirmada la asistencia del Gobernador del Estado, José 
Calzada Rovirosa, así como representantes del poder judicial. (Noticias 2 San Juan) 
 
INAUGURA SANDRA FERIA DEL DULCE EN TEQUISQUIAPAN 
En el evento inaugural de la Feria del Dulce “Mi dulce Tequis”, Xavier López “Chabelo”, recibió grandes 
muestras de cariño. Al evento acudió la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, quien agradeció la 
asistencia del “amigo de todos los niños” y lo comprometió a regresar al municipio para regalar a los niños 
un espectáculo. Por su parte, el presidente municipal, Antonio Macías Trejo, resaltó la labor de las Damas 
Voluntarias del DIF, ya que sin su apoyo no habría sido posible llevar a cabo la primera Feria del Dulce. 
(Diario de Querétaro 4-A y Noticias 1 y 3-San Juan) 
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FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. ROCKSTAR” 
Xavier López “Chabelo” y Sandra Albarrán fueron gratamente sorprendidos por cientos de niños y adultos 
que asistieron a la inauguración de la Feria Mi Dulce en Tequisquiapan. El “Amigo de todos los niños” recibió 
besos, abrazos y cartas de agradecimiento. (Plaza de Armas 1) 
 
FOTO-NOTA “SANDRA EN FERIA DEL DULCE” 
Chabelo causó revuelo en Tequisquiapan, donde se inauguró la feria “Mi Dulce Tequis” a la que asistió 
Sandra Albarrán. Al final, niños abarrotaron el tapanco, que estuvo a punto de derrumbarse. (Diario de 
Querétaro 1-A) 
 
FALTAN POLICÍAS EN CORREGIDORA 
La población de Corregidora no está cubierta totalmente por los elementos policiacos de ese municipio, 
admitió el Secretario de Seguridad Pública, Ángel Rangel Nieves, quien –no obstante- sostuvo que la 
corporación está distribuida de forma estratégica. Explicó que para esa distribución se hace un estudio 
criminológico, y un análisis en torno a la población, al comercio, y todos los aspectos sociales que se tengan 
que evaluar, a efecto de designar la cantidad de elementos, por zona. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
SE REÚNEN MINEROS EN PINAL, CON SEDENA Y PGR 
En el auditorio municipal, se efectuó la 6ª Reunión con Mineros, por parte de la SEDENA y la PGR para tratar 
temas respecto a normativas y lineamientos para poder ejercer en paz este oficio tan polémico e importante 
en esta zona del Estado. César Árcega, alcalde de Pinal de Amoles, insistió que “debemos de buscar la forma 
de producir y hacer producir nuestras minas y no quedarnos cruzados de brazos”. (Diario de Querétaro 10-
A) 
 
BUSCAN COMPARTIR GASTOS CON GUANAJUATO 
El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata, dijo que es necesario incluir a municipios colindantes de 
Guanajuato en el Proyecto Metropolitano del estado, esto porque habitantes de la entidad vecina utilizan los 
servicios de la demarcación que él administra. Considera que además de Colón y Pedro Escobedo, los 
ayuntamientos guanajuatenses de Los Apaseos, Jerécuaro y Coroneo deben ser considerados en el 
mencionado proyecto. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
 
INVERTIRÁN 22 MDP PARA NUEVA VIALIDAD EN SJR 
El presidente municipal Fabián Pineda Morales, informó que con una inversión de más de 22 millones de 
pesos se construirá una nueva vialidad que conectará la Avenida Paso de Los Guzmán con el Boulevard 
Alfonso Patiño. Aseguró que la obra está encabezada por el Gobierno del Estado. (Plaza de Armas 12) 
 
SE DUPLICA TURISMO EN SAN JOAQUÍN 
El presidente de esa demarcación, Ezequiel Casas Vega afirmó que de octubre de 2012 al mes de junio, el 
turismo en el municipio de San Joaquín se incrementó en 129% para alcanzar un 229%. Para dar este 
impulso, se tienen ya convenios con la Secretaría de Turismo del Estado, que invertirá en la tercera etapa 
para la regeneración de la imagen urbana en la cabecera municipal. (El Universal Querétaro 10-A) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUIEBRAN MIL CHANGARROS 
Pérdidas por 20 millones de pesos ha dejado el quebranto de mil negocios micro y pequeños, durante el 
primer semestre del año en la entidad, declaró el presidente de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández. Indicó 
que este cierre de comercios ha implicado también la cancelación de alrededor de 3 mil fuentes de empleo. 
Subrayó que "se tienen inversiones muy fuertes en lo que resta del año (…)”. Explicó que el gobierno del 
Estado tiene como meta generar 900 millones de dólares de inversión en los diferentes ramos industriales, 
de los cuales este sector podría participar con 100 millones de dólares. Mencionó que en materia de 
crecimiento en el sector "en Querétaro seguimos estando muy por encima de lo que es la media nacional 
(…)". (Diario de Querétaro 1-A) 
 
ACERCAN ACADEMIA A LAS EMPRESAS 
La CMIC Delegación Querétaro y la ESFE firmaron un convenio de colaboración para llevar a cabo talleres de 
consultoría, capacitación y certificación a través del Instituto de Capacitación de Industria de la 
Construcción. El Presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera también puso en marcha el curso `Análisis de 
Precios Unitarios`, con el cual se pone en funcionamiento este convenio. (a.m. 2-A) 
 
PREFIEREN QUERETANOS VIAJAR A PLAYA Y AL DF 
De acuerdo a una empleada de la TAQ, los destinos preferidos de los queretanos son el Distrito Federal, las 
ciudades fronterizas y playas, tales como Puerto Vallarta y Manzanillo, e Ixtapa. Cabe destacar que este 
medio buscó una entrevista con el gerente de la TAQ, Mauro Ochoa, la cual fue negada, para conocer la 
afluencia de pasajeros que se registra diariamente. (a.m. 10-A) 
 
EL AIRE QUE RESPIRA QUERÉTARO 
El crecimiento poblacional y de vehículos que circulan en Querétaro significa mayor cantidad de emisiones a 
la atmósfera, lo que demanda la realización de estudios sobre lo que se está emitiendo y que puede llegar a 
generar problemas de calidad en el aire, así lo aseguró Sara Saucedo, doctora en Química adscrita a la Unidad 
Multidisciplinaria de Docencia e Investigación de la Facultad de ciencias de la UNAM, Campus Juriquilla. En 
febrero, según la lectura proporcionada por la Red de Monitoreo Atmosférico, los niveles máximos 
permisibles de monóxido de carbono en la atmósfera fueron rebasados con 1.87 partículas por millón en la 
entidad. Como una respuesta a la problemática nacional referente a la contaminación y los estragos que el 
crecimiento de las ciudades significa para el medio ambiente, la SEMARNAT pondrá en marcha la Comisión 
Ambiental de la Megalópolis.  El titular de la dependencia, Juan José Guerra Abud, dijo que se trabaja con los 
gobiernos de Querétaro, el DF, Morelos, Tlaxcala, Estado de México y Puebla. Entre las normas ecológicas 
que habrán de analizarse se encuentra la aplicación del programa ‘Hoy no Circula’, ante esto, en junio 
pasado, los gobiernos de Querétaro, Puebla y Morelos rechazaron esta posibilidad. El Mandatario queretano, 
José Calzada Rovirosa especificó que se realizan otras acciones para disminuir las emisiones vehiculares, dijo 
que no se aplicará el programa, pero sí se tiene prevista la modificación de los motores para recudir la 
contaminación. Sin embargo, Israel Chávez, presidente del Colegio de Abogados Especialistas en Derecho 
Ambiental, consideró necesario aplicar esta medida para reducir los contaminantes en la zona metropolitana 
de Querétaro. (a.m. 4-H) 
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PLANTAN 100 ÁRBOLES CON APOYO DEL FIQMA 
“La reforestación nos permite seguir obteniendo los beneficios que nos brindan los árboles, (…) como la 
atracción de las lluvias hacia estas zonas”, sostuvo José Arias González, director del FIQMA, durante la 
jornada en el CINVESTAV, en la que se plantaron 100 árboles nativos producidos en el vivero del FIQMA. 
(Diario de Querétaro 9-A y a.m. 10-A) 
 
DENUNCIAN A ESCUELAS PARTICULARES: PROFECO 
La PROFECO en Querétaro dio a conocer que ha recibido 27 quejas no oficiales contra escuelas particulares, 
éstas relacionadas por cobros diversos.  El delegado, Alfredo Lugo Oñate, dio a conocer que la delegación no 
puede intervenir debido a que las quejas no son formales, por lo que al momento sólo tiene el registro de 4 
quejas oficiales. (Diario de Querétaro 4-A y Noticias 7-A) 
 
GESTIONAN CERTIFICAR A PROFESIONISTAS COMO DEFENSORES DE DH: ESQUINCA 
Se están iniciando las gestiones, para avanzar con la certificación de profesionistas como defensores de los 
derechos humanos, informó Marisol Esquinca Kuri, docente, investigadora y activista en la defensa de los 
derechos humano. Puntualizó que ya se habló con el Magistrado Presidente Carlos Septién, para avanzar en 
procesos de capacitación con su personal. (Noticias 6-A) 
 
CANDIDATEAN A SIERRA GORDA PARA SER UN “SAVORY HUB” 
Luego de un largo proceso de capacitación y evaluación, la Sierra Gorda es candidata para convertirse en un 
Savory Hub, como uno de los 12 centros de aprendizaje del Instituto Savory a nivel mundial. Personal de 
Bosque Sustentable A.C., asistió el pasado mes de junio a una última sesión de entrenamiento. La maestra 
Martha Isabel “Paty” Ruiz Corzo, cofundadora del Grupo Ecológico Sierra Gorda, participó con un discurso 
sobre los valores de los Servicios Ecosistémicos. (Plaza de Armas 12) 
 
MISIÓN DE SAN MIGUEL ARCÁNGEL CONCÁ 
Se presenta un reportaje de la Misión de San Miguel Arcángel, en Concá, municipio de Arroyo Seco, donde la 
señora María de Jesús Navarro cuenta que no quiere culpar directamente a nadie por la descuidad que, a su 
modo, luce la misión pero hace tiempo que no ha visto que el gobierno del municipio le ponga atención. De 
acuerdo con la Secretaría de Turismo, el municipio de Arroyo Seco cuenta con 5 hoteles, de los cuales dos 
son de 3 estrellas, uno de 2 y el resto no tiene categoría. Tiene ofrece dos atractivos naturales: Las Adjuntas y 
El Sótano del Barro. Desde 1990 el padre don Domingo Díaz Martínez, se adaptó en la Misión de San Miguel 
Arcángel para recibir a los jóvenes que quieren dedicarse al sacerdocio, e indica que la misión está en buen 
estado en general, pero requiere del mantenimiento y restauración, por lo que asegura que ya se le presentó 
la queja al Gobernador José Calzada hace unos meses, durante una gira de trabajo. “Es la única misión que no 
está iluminada”; pero no ha recibido respuesta. No ha tenido contacto con el delegado o con la Secretaría de 
Turismo respecto a aprovechar que la calle en cuestión entre en la zona de amortiguamiento de la misión y 
pueda ser candidata a diferentes recursos, desde el Foremoba, Obras Públicas Estatal hasta proyectos de 
turismo. (Diario de Querétaro 8-Barroco) 
 
ANUNCIA MANUEL POZO 10 NUEVAS GUARDERÍAS 
La delegación en Querétaro de la SEDESOL proyecta la apertura, este año, de 10 nuevas estancias infantiles 
para atender la demanda que hay en el Estado. El delegado de la dependencia federal en la entidad, Manuel 
Pozo Cabrera, informó que tres de las diez estancias estarían ubicadas en la capital queretana, dos en el 
municipio de San Juan del Río y el resto en la zona de Semidesierto y la Sierra Gorda de Querétaro.  



 
DOMINGO 21 DE JULIO DE 2013 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios  
 

Respecto a la propuesta del alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, de instalar una guardería para atender a 
los hijos de las madres que trabajan en el Centro Cívico, Pozo estableció que dicha estancia no podría formar 
parte de la Red de Estancias Infantiles de la dependencia, pues dijo, "no es el perfil de las estancias infantiles 
de SEDESOL. Me parece que sería más bien del Seguro Social, porque las madres trabajadoras del municipio 
de Querétaro tienen la prestación del Seguro Social", comentó. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 2-A) 
 
TRABAJAN A FAVOR DE LA NIÑEZ 
Más de mil 800 personas que laboran en estancias infantiles de diversos estados de la República Mexicana 
participaron ayer en el Primer Congreso Nacional de Estancias Infantiles que se llevó a cabo en las 
instalaciones del QCC.  El evento congregó a personas procedentes de 18 estados del país.  Los trabajos 
fueron inaugurados por el delegado de la SEDESOL en la entidad, Manuel Pozo, quien estableció que con este 
tipo de actividades se pretende fortalecer la coordinación entre las distintas dependencias de gobierno, para 
garantizar la seguridad de uno de los sectores más importantes de la sociedad: la niñez. (Diario de Querétaro 
3-A y Noticias 8-A. Con mención del DIF estatal, en El Universal Querétaro 1-A y 10-A) 
 
PASAN 72 MIL AUTOS AL DÍA 
Las casetas en Querétaro registran un incremento de 10% en el paso de los vehículos durante esta 
temporada vacacional, aseguró la Superintendente de Operación de CAPUFE en Querétaro, Angélica 
Márquez. De acuerdo a los datos recabados por CAPUFE, en la caseta de Palmillas, San Juan del Río, 
normalmente transitan un promedio de 46 mil vehículos; sin embargo durante esta temporada esta cifra 
incrementa a 50 mil automóviles, mientras que en la caseta de Querétaro-Celaya, la cifra se incrementa de 20 
mil a 22 mil vehículos. (a.m. 10-A) 
 
ARRIBARÁN 120 MIL 
Hoy es el día. Después de caminar 15 días desde la Sierra Gorda, llegan esta mañana unos 30 mil peregrinos 
a la Basílica de Guadalupe en la mayor manifestación de fe del pueblo queretanos a la Morenita del Tepeyac, 
en que se ha convertido esta romería. (Diario de Querétaro 1 Hacia El Tepeyac, Noticias 4-A, Plaza de Armas 
1 y 2 La Pere 2013 y El Universal Querétaro 1-A) 
 
UN EJÉRCITO DE 60 HOMBRES VELA POR SEGURIDAD DURANTE LA PERE 
Cerca de 60 hombres trabajan en el área de seguridad, de la 54 Peregrinación Femenina al Tepeyac, detalló 
José Elizondo, jefe de seguridad.  Hizo un llamado a las autoridades del Estado de México y DF para poder 
contar con su apoyo, pues dijo que en tema de vialidad, la Peregrinación es un “caos”. (Plaza de Armas 2-La 
Pere 2013) 
 
ATROPELLAN Y MATAN A PEREGRINO EN CUAUTITLÁN  
Un peregrino de nombre Vicente Suárez, fue atropellado por un vehículo, lo que enlutó la jornada de ayer 
sábado cuando caminaba de Tepejí del Río a Cuautitlán. Luego de ser trasladado a la Cruz Roja de Cuautitlán 
perdió la vida. (Diario de Querétaro 1 Hacia El Tepeyac y Noticias 1-A y 5-A)  
 
CUADRUPLICAN TRÁILERES CHOQUES 
En cuatro años, el número de accidentes de camiones articulados de carga en las carreteras federales del 
País se cuadriplicó. Datos de la CAPUFE indican que, mientras que en 2009, con 748 accidentes de tráileres 
en el año, se registró un promedio de 2 percances por día; en el 2013 esta cifra subió a 9.11 con 693 casos al 
17 de marzo. Los percances más frecuentes tuvieron lugar en la México-Querétaro, que registró 536. 
Además, la Irapuato-Querétaro, tuvo 247. (a.m. 1-Reforma) 
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RECOMIENDA CONDUSEF PROTEGER IDENTIDAD 
El robo de identidad es “Cuando alguien roba información personal y financiera, con la finalidad de suplantar 
la identidad para obtener beneficios de forma fraudulenta”, esto según la CONDUSEF, por lo que recomienda 
que las personas protejan sus datos de forma manual: llevando en la cartera lo que usan durante el día, ya 
que los comprobantes de operaciones en cajeros automáticos, tarjetas de crédito o débito y las 
identificaciones oficiales facilitan el robo de identidad. (a.m. 2-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Juan Antonio del Agua  
Comenta que el próximo domingo, José Calzada Rovirosa rendirá su Cuarto Informe de Gobierno. Entrará así 
al último tercio de su gobierno con buenos resultados en programas sociales e infraestructura para el estado. 
Además del innegable ahorro en el gasto que ha derivado en no adquirir un solo peso de deuda y el pago en 
tiempo de los compromisos adquiridos por sus antecesores. En síntesis, será un informe de éxitos y 
resultados. (Plaza de Armas 1) 
 
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE 
El próximo domingo será el Gobernador, José Calzada Rovirosa, quien habrá de entregar su cuarto informe 
anual de la situación que guarda la administración pública. Irá primero al Congreso del estado para hacer 
entrega del documento. Posteriormente, encabezará un acto público en el Auditorio ‘Josefa Ortiz de 
Domínguez’, en donde se espera un mensaje político. Amistades y mejores conocedores de estos entuertos, 
han hecho saber que unos días después de este – no más de 20- habrá cambios en el principalísimo equipo 
de Don José Calzada. Los mismos informantes han dicho que este movimiento nada tiene que ver con 
disgustos o desavenencias; es simplemente, la conclusión de un ciclo. El dirigente estatal del PRD, Carlos 
Lázaro Sánchez Tapia, ha referido que los informes de gobiernos municipales que hasta ahora se han 
realizado, han sido empleados más para realizar una especie de pasarela de políticos, que para realmente 
informar al populacho lo que se ha hecho en las administraciones. Municipio tras municipio, políticos de un 
mismo partido asisten con la finalidad de apoyar a quien rinde el informe, pero también con la idea de 
mostrar la fuerza de su partido. Se vio con la cofradía blanquiazul y también con los del tricolor. La pregunta: 
“¿Es acaso es un ejercicio con tintes partidistas? ¿Está prohibido hacerlo? Nada es sancionable. Esta práctica 
es permitida, por ahora”. Se indica que personas del estado vecino de Guanajuato, de la ciudad de León, están 
molestos por que no logran conocer la respuesta del por qué el tren rápido, que dicen correrá del Distrito 
Federal a Querétaro, no llegará hasta aquellos lares. Los planes del mandatario Enrique Peña Nieto, es que el 
tren de pasajeros de la ciudad de México a Querétaro cumplirá con esa función de trasladar a personas de 
una a otra ciudad (por cierto tendrá estaciones en el Estado de México, en el de Hidalgo y 2 o 3 más en 
Querétaro, la ultima de las cuales podría estar en la misma ciudad capital del estado), en un tiempo que no 
superará los 60 minutos. La segunda parte del plan es la de modernizar las vías de comunicación que pasan 
por estas tierras guanajuatenses a fin de poder vincular el centro del país con la costa del Pacifico. Este es el 
plan. Lo del transporte de pasajeros, en esta perspectiva, viene a colocarse en el segundo plano. (a.m. 9-A) 
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BRUJERÍAS 
Por Coco Ontiveros  
Comenta que Rosy Lavin, coordinadora del concurso Nuestra Belleza Querétaro 2013, acompañada de las 8 
finalistas de dicho certamen, fueron recibidas en la Casa de Ecala, por la presidenta del DIF Estatal, Sandra 
Albarrán de Calzada, quien complacida conversó con las aspirantes. El jueves durante el Concurso en el QCC, 
ganó Korina Salinas. El próximo jueves el Congreso local tendrá sesión de pleno y uno de los puntos que 
prácticamente pasará el trámite de aprobación unánime es el dictamen de iniciativa de Ley de 
Procedimientos Penales del estado en materia de juicios orales. Esta semana la comisión de Administración y 
Procuración de Justicia –que tutela el diputado panista Luis Bernardo Nava- ratificó su beneplácito hacia la 
reforma. Ahora corresponde al TSJ hacer lo propio. (Noticias 3-E) 
 
QUERETALIA 
Por Andrés Garrido del Toral  
Comenta que quedan tres columnas y cincuenta lugares para urnas en el panteón de los Queretanos Ilustres.  
Ante esto, apunta que le “dirán Jorge López Portillo y Roberto Loyola que qué bien ingo con este tema, pero 
me parece que el Estado debe hacerse cargo de dicha institución a través de una Ley hecha por la Legislatura 
porque no solamente hay queretanos distinguidos en la capital del Estado sino en todas sus demarcaciones y 
que además es función estatal y no municipal, ni que fuera panteón de uso común y corriente”. Refiere que 
casi todos los gobernadores han sido pro hombres que dejaron un legado a favor de la tierra que 
gobernaron. Hoy solamente reposan allí los ex gobernadores Arteaga, Octavio S. Mondragón y Agapito Pozo. 
Andrés Garrido del Toral publica una imagen donde está Fernando de la Isla con la Estudiantina. (Plaza de 
Armas 11) 
 
BAJO RESERVA 
Llueve fuerte en Corregidora, Este fin de semana el agua puso a prueba la infraestructura hidráulica de la 
localidad, pues vecinos reportaron que uno de los ductos que corre por detrás de la colonia Pirámides se 
fracturó y saturó la red de drenaje, lo que resultó en importantes encharcamientos e inundaciones. La 
Dirección de Protección Civil acudió para atender las afectaciones.  El gobierno del presidente Antonio 
Zapata no la tiene fácil en temporada pluvial, pues cada administración que pasa no arregla a fondo el 
problema. ¿No que, como decían, “sólo un diluvio inundará Corregidora”? Ya vimos que no. La vocación 
turística de Tequisquiapan no está en tela de juicio, por eso el alcalde Antonio Macías se reunió con el 
Secretario de Desarrollo Urbano, Sergio Chufani, para conversar sobre los posibles proyectos que se 
pretenden ejecutar en este municipio. En esta consulta ambos funcionarios intercambiaron puntos de vista 
sobre las necesidades y opciones de infraestructura. Uno de los principales proyectos considera la 
posibilidad de mejorar la imagen de la plaza central. Para lograrlo la principal dificultad no es de acuerdos, 
sino de tiempo y dinero. El diputado del PVEM, Ricardo Astudillo, sorprendió con su nueva designación en el 
Congreso Federal, pues ahora es también secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, una 
posición estratégica para fortalecer la gestión e impulsar, en el presupuesto de 2014, mayores recursos para 
Querétaro y sus municipios. Otro de los integrantes de la comisión es el panista Ricardo Anaya. Dos 
diputados queretanos destacados. (El Universal Querétaro 2-A) 
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“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” 
Se presenta la foto del fin de la jornada semanal, donde se observa a un grupo de hombres caminando por la 
vía pública. La pregunta: ¿Y el transporte? La opinión es que hay trabajadores que tienen que tomar dos o 
más camiones para regresar a sus hogares, algunos prefieren caminar, para llegar a la siguiente ruta, lo cual 
después de una semana de trabajo, se ve que cansa. Con el nuevo sistema, muchos de estos problemas se 
resolverán. (Noticias 10-A) 
 
DE FRENTE Y DE PERFIL 
Por Alejandro Guillén  
Presenta una entrevista con Edgardo Cabrera Delgado, a quien describe como un referente queretano y 
promotor cultural y turístico del Pueblo Mágico de Bernal, uno de los primeros Pueblos Mágicos del país. 
Tras mencionar la historia y características de la Peña de Bernal, así como algunos episodios de su vida en 
cuestiones políticas, mencionan sobre el impulso que ha tenido Bernal, ante lo que Cabrera Delgado señala 
que no como el que se ha requerido, sin embargo “ahora hay que decirlo, con Pepe Calzada, el Gobernador, sí 
ha dado mucho impulso”. En el tema político, aunque se ha dicho retirado del tema, apunta que no es tanto 
así, pues sigue siendo priísta y ve con preocupación el futuro del partido, para el 2015, porque hay muchos 
priístas con el corazón azul, y eso es delicado. Apunta que no asiste a eventos partidistas porque no lo 
convocan. Subraya que hay preocupación porque aún no se entiende que en 2009 ganó José Calzada, no el 
PRI, y si bien el Gobernador ha hecho un excelente trabajo, la preocupación para 2015 es real, porque el 
partido no va a la par que el Gobernador. Finalmente reconoce el trabajo del actual Gobernador José Calzada, 
aunque tiene la preocupación por el 2015. (Plaza de Armas 6) 
 
LA OTRA CARA DE LA POLÍTICA 
Por María José León  
Comenta que es muy cierto que a la ciudadanía no le gustan las campañas políticas que se basan en el 
desprestigio. Aún faltan dos años para los procesos electorales del estado de Querétaro y la ciudadanía está 
percibiendo la llamada `Guerra Sucia´ entre los políticos. Este tipo de campañas sólo están generando odio y 
miedo entre la ciudadanía. Últimamente los políticos están declarando sobre la importancia de la cercanía 
que se tiene con la ciudadanía, donde supuestamente saben escuchar. Señala que ella, como cualquier 
ciudadano, quiere que terminen este tipo de guerras, que se eviten las difamaciones, sean propositivos, 
tomen acciones de lo que realmente necesita la ciudadanía, generen la confianza para ganar votos. (a.m. 6-A) 
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